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“突击招生”背后的教育尴尬
□曲征

据《齐鲁晚报》报道，王官庄小
区九区的育贤第一幼儿园，在没有
事先通知的情况下，于 4月 2 8日突
然贴出招生通知，十几分钟后，幼
儿园撕下通知，称已经招满学生。
很多没有给孩子报上名的家长怀
疑其招生行为存在不少猫腻。

招生通知只贴十几分钟就完
成了“历史使命”，如此情况实属罕
见，况且这次招生一反以往 6月份
招生的惯例，很有些“突然袭击”的
意思。不错，入学者多、入园难早已
是不争的事实，但是十几分钟便招
满，无论如何也难以令人相信，人
们怀疑幼儿园预留了太多名额、附
近没有报上名的幼儿入园权利受
到侵犯等，也就在所难免。

对于公办幼儿园招生，《山东
省中长期教育改革和发展规划纲
要 (讨论稿 )》提出，要按照“划片招
生、就近入园”的原则，确保适龄儿
童公平、顺利入园。2011年，济南市
教育局也下发了《幼儿园招生工作
指导意见 (试行 )》，规定幼儿园应
按照“幼儿家庭由近及远，幼儿年
龄由大到小”的要求按时组织招收
适龄幼儿入园。近日，山东省发布

《幼儿园管理办法 (草案 )》提出，公
办幼儿园应当逐步划定服务范围，
就近接受适龄幼儿入园。

显然，“就近入园”是幼儿园招
生过程中必须遵循的原则，优先满
足附近居民的入园需求在各种规
定中都有所体现。可在本次事件

中，附近的许多居民还未获知消息
或者匆匆赶到时，幼儿园招生工作
就已结束了，很明显，这不符合相
关规定。

作为公办幼儿园，其建设经
费、办公经费、教师及保育员工资
都由财政拨付，更应该遵从规定，
公开透明地招收学生。即使名额紧
张，也应该在规定时间内按照济南
市幼儿园招生办法完成招生。育贤
第一幼儿园的招生通知，张贴了十
几分钟便被撕掉，于情于理都说不
过去。

此次事件也从一个侧面说明，
公办幼儿园目前依然难以满足幼
儿的入学需求，需要政府加大建设
力度。

公办幼儿园招生更应公开透明
□黎茶叶

育贤第一幼儿园一反往年6月份
招生的惯例提前招生，而且十几分钟
即告招满，这样的做法难免会引来家
长的抱怨和质疑。

作为一所公立幼儿园，育贤第一
幼儿园花费较同等条件的私立园低
不少，性价比比较高，所以受到居民
的热捧。在“僧多粥少”的情况下，想
必幼儿园也承受着很大的压力，所以
招生通知只贴了十几分钟就被撕下。

公立幼儿园入园难的问题具有

普遍意义，“入园难”的呼声已得到政
府的有力回应，在政府的议事日程
上，公立幼儿园入园问题逐渐占据重
要位置。近两年，济南市大幅度增加
学前教育投入，但即使完全实现《济南
市学前教育三年行动计划》，公办及公
办性质的幼儿园在园幼儿也仅能达到
总数的65%，还有三分之一的幼儿不能
进入公办幼儿园接受教育。另外，为了
应对公办幼儿园总数无法一蹴而就的
窘境，济南市还按照扩招班数每增加

一个班给予3万元的奖励。实际上，这
3万元连增加的人员工资都不够，就
更不用计算因为增加班额而增加的
设施及其他花费了。

因此，要解决这个难题，政府的
投入力度还需加大，同时要鼓励和扶
持有能力的民企投资兴办幼儿园。当
然，就眼前的问题来说，希望育贤第
一幼儿园能够公开招生程序及招生
名单，消除居民疑虑，并尽量容纳附
近的幼儿入园。
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作为公办幼儿园，其建设经费、办公经费、教师及保育员工资都由财政拨付，更
应该遵从规定，公开透明地招收学生。

【泉城快评】

残疾人就业不能光靠福企
□钟倩

5月的第三个周日是全
国助残日。每到5月份，总会
有几场为残疾人专门举办的
招聘会。但最近几年来，不少
残疾人在招聘会上发现，福
利企业越来越难找了，与此
同时，不少福利企业也遇到
招工难问题。由于用工成本
大、竞争力弱等原因，济南市
的福利企业已由之前的330

余家缩减到60家，不少福企
生存困难。

残疾人就业离不开全社
会共同努力，既要有相关部
门对福利企业的政策优惠，
也要有相应的创业项目开发
与就业培训绿色通道等。笔
者以为，相关部门应多推出
一些福利政策，在向企业和
单位每年征收残疾人保障金
的基础上，可考虑以力度更
大的减税等举措来鼓励企业
聘用残疾人，还要加大对福
利企业的扶持力度。目前，不
少国家对残疾人庇护性工厂

都采取专产专营、原料设备
资助、税收减免等政策，这样
能在一定程度上促进安排残
疾人就业。

此外，应充分利用民间
组织的智慧和力量，在残疾
人创业项目开发、职业技能
培训等方面，不断完善信息
数据库的建立，提高帮扶力
度，让有就业需求的残疾人
都能如愿以偿，真正实现“授
之以渔”。

2012年全国两会期间，
中残联主席海迪大姐接受采
访时表示，“我们不能仅仅满
足于‘残疾人有个工作就不
错了’的想法。经过就业培
训，残疾人也可从事高端工
作。”不难看出，破解残疾人
就业难题要勇于创新，根据
社会新形势转变滞后理念，
让政策优惠与民间智慧并肩
而行，唯有这样，残疾人才能
有尊严地生活与工作，充分
享受社会文明发展的成果。

“现杀活鸡”该管管了
□甘泉

据《齐鲁晚报》报道，在
目前人人谈“禽”色变的情况
下，济南仍有不少商贩在街
头宰杀活禽。实际上，济南市
早在2005年起就严禁在二环
路以内的农贸市场宰杀活
禽。

从4月份以来，活禽市场
生意冷清，很多经营活禽的
商贩入不敷出，这是事实，也
值得同情，但一码归一码，感
情不能替代理性，更不能无
视二环以内及建成区不能宰

杀活禽的规定。
“现杀活鸡”非常血腥，

尤其是在主城区，不少不经
世事的孩子对宰杀场面胆战
心惊，这是其一。其二，在禽
流感风头正劲的情况下，政
府理应做好防护工作，怎么
能置“现杀活鸡”于不管不顾
呢？其三，不怕一万，就怕万
一，出现这种“现杀活鸡”无
人过问的问题，折射出部分
人对潜在风险的麻木和侥幸
心理作祟，很不应该。

【七嘴八舌】

【泉边说事】
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